
　「軍事予算２倍化に反対する署名」 をこの杉並から

始めました。 反響も大きく、 １ヶ月で１０００筆を超え

る署名が寄せられています。

　昨年２月に始まったウクライナ戦争で、 杉並区議会

も一変しました。 私以外の全議員が超党派でつくっ

た 「ロシア非難決議」 は、 アメリカやＮＡＴＯがやっ

てきたことを不問にし、 むしろ戦争に賛成するもの

でした。 実際に米欧日の支援で戦争は泥沼化し、 膨

大な兵士と民衆が犠牲になっています。 私は 「ロシ

戦争は、 地域と職場にとって最も切実なテーマ。

「軍事費２倍化」 に反対してこそ、 住民と働く者、 女性、

若者の生活といのちを守ることができます。

ほらぐちともこ
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〈プロフィール〉 １９８８年 宮城県仙台市生まれ。

２００３年 イラク戦争時、 中学生で反戦デモに参加。

２００８年 法政大学に入学。 反戦運動や学生自治会運動の先頭に立つ。

２０１９年４月、 「若者の声を杉並から」を掲げて杉並区議会議員選挙に立候補、

３２７５票を獲得して初当選。 「改憲・戦争阻止！大行進」運動の呼びかけ人。

通
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軍事費２倍化
絶対反対で闘います！

アも NATO もウクライナから手を引け」 と訴え

てこの決議に反対しました。

　そして、 安倍元首相の国葬に反対し、 「国葬は

戦争への道」 と訴えて杉並でデモをやりました。

　プーチンの弾圧に屈せず反戦デモを闘うロシア

の人々、 中国の圧政に立ち向かう中国民衆と連

帯しましょう。 労働者民衆が国境を超えて団結

すれば、 戦争を止めることができます。

　日本の岸田政権も、 「安保３文書」 を閣議決定

して大軍拡の戦争政策に転換しました。 今こそ

職場 ・ 学園 ・ 地域から、 大きな反戦デモをまき

おこしていきましょう。 「軍事予算２倍化に反対

する署名」 へのご協力をお願いします。

　地域をまわると 「戦争に区政も国政も関係な

い、 がんばって！」 「私も署名を集めます」 と、

多くの区民から声をかけられます。 私はそうし

た皆さんの思いとともに、 ２期目となる４月区

議会選挙に挑戦します。 杉並から戦争をとめる

ために、 一緒に声をあげましょう。

お名前	 	 	 	 	 	 	 　　　ご住所

●長射程ミサイルの大量

購入 ･ 開発など 「敵基

地攻撃力」 の保有と、

そのための軍備拡張予

算に反対します。

●軍拡予算の財源確保の

ために行われる消費税

や所得税の大増税、 社

会保障予算 ・ 教育予算

の削減に反対します。

●戦争のための憲法改正

に反対します。

内閣総理大臣 岸田文雄 様

〈呼びかけ〉改憲・戦争阻止！大行進 東京実行委員会
〈署名集約先〉〒168-0074東京都杉並区上高井戸1-32-40 ほらぐちともこ事務所気付 tel.090-6658-1544（北島）

中国への戦争を狙い、台湾・沖縄・日本全土を戦場にする

軍事予算の２倍化＝１２兆円に反対します
NO
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第一次集約　2022年11月30日（水）　／　第二次集約　2023年１月31日（火）　／　最終集約　2023年３月20日（月）

2月に政府に提出します。

署
名
の
拡
大
に

ご
協
力
下
さ
い
。

署
名
用
紙
の
ダ
ウ
ン
ロ
ー
ド
→

@HoraguchiTomoko

杉並から戦争とめよう！

ユアビル
２階

※荻窪ボウル
　の建物です

ほらぐち　ともこ （洞口　朋子） 　杉並区議会議員　　都政を革新する会

区民生活委員会／文化芸術 ・ スポーツ ・ まちのにぎわいに関する特別委員会

〈阿佐ヶ谷事務所〉 〒１６６- ００１５杉並区成田東５-39-11 ビジネスハイツ阿佐ヶ谷６０３

TEL&FAX.03-3329-8813 （都政を革新する会）　メール info@horaguchitomoko.jp

ホームページ https://horaguchitomoko.jp　ツイッター @HoraguchiTomoko

杉並から戦争とめよう！ほらぐちともこ区議選決起集会
1月29日（日）14時～（13時半開場）／資料代500円

ワイム貸会議室 ・ 荻窪会議室 （荻窪駅西口より徒歩２分、 ユアビル２階）

〈講演〉 「抑止力」は必要か―「反撃能力」という名の大軍拡

　　　　高山俊吉さん （弁護士。 「改憲・戦争阻止！大行進運動」呼びかけ人。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　「あおり運転」など交通問題でテレビ出演多数）

●ほらぐちともこ　区議選への決意　●上映 「ウクライナ反戦の１年」

●青年 ・ 女性のアピール　など

1.29
sun

民営化と非正規職化に反対！

　全国の自治体で、 正規職を会計年度任用職

員に置き換える動きが際限なく進んでいます。

この制度は継続して任用されてきた人が再度

の任用をされなくても、 「雇い止めには当たら

ない」 とされています。 制度そのものが根本

的に問題です。

　会計年度任用職員の賃金は最低賃金並みで

あり、 生きていくことも難しいのが現実です。

労働者の実態を知れば知るほど、 この制度の

撤廃をめざし、 全員を正規職にすべきです。

■労働者を使い捨てる会計年度任用職員制度は廃止！

■児童館廃止に反対！すべての再開発計画の撤回を！
　先日、 岸本区長が発表した 「下高井戸児童

館の廃止」 に区民の怒りが噴出しています。

「公約違反」 との声も上がっています。

　「予算がついているから変更できない」 と言

うのなら、 予算がついた前区長の計画は粛々

と進めるのですか？　目の前の下高井戸児童

館を守れずに、 どうして残り 26 児童館を守

れるでしょうか？　岸本区長を押し上げた力

は、 前区政への怒り、 地域破壊の再開発計画

や児童館全廃方針への怒りだったはずです。

日比谷野音での労働者集会で発言する洞口朋子（2022.11.6）

★マイナンバー保険証は中止を！

　健康保険証の（２０２４年秋）廃止反対！

★都立病院の独法化あくまで反対！

　公的医療を壊すな！

★保育の民営化をやめさせよう！

杉並区上荻 1-16-16

内部討議資料　2023年1月

区議会第4回定例会　ほらぐちともこの一般質問 （11/17）
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三里塚の農民は、 農地取り上げに対して 「農地死守・

戦争反対」を貫いて闘っています。 市東孝雄さん（右）

と、 強制執行の対象になる農地の脇に看板 （左）

板橋区の 「広報いたばし　２２年１０月２２日号」 より。 「希望があ

れば自衛官募集対象者から除外する」 （身分証明書を用意して出

頭しなければならない！） としているのが卑劣。 大多数の青年

の名簿を自衛隊に渡すことは、自治体が「赤紙を配る」行為です！

　１２月１８日、 「安保３文書」 改定と軍事費２倍化反対の阿佐ヶ谷

駅前リレーアピールとデモが行われました。 なんと、 右翼団体が

街宣車５台を駅前に乗りつけ、 妨害してきました。

　ほらぐち区議は、 「岸田首相や右翼が言う 『日本を守る』 には、

住民が含まれていますか？　沖縄では演習が激化し、 米軍や自衛

隊車両が公道を闊歩している。 『軍隊は住民を守らない』。 これが

沖縄戦の教訓です」 とマイクで訴え、 デモの先頭に立ちました。

翌日、「若い人のデモを応援したい」 「私も勇気づけられた」 という

声が寄せられました。

　「戦争は役所と学校から始まる」 と言われます。 沖縄の市議会で

ミサイル配備反対決議があがる一方、 防衛省の求めに応じて自衛

官募集業務に自治体が手を貸す動きも進んでいます。 杉並区から

戦争絶対反対の声を大きくしていきましょう！

「安保３文書」 を閣議決定した翌日の 「琉

球新報」 １面大見出し （12 月 17 日）

11 月の日米共同演習 「キーン ・ ソード」

では、 自衛隊の戦車が与那国島の市街地

の公道を走行した。 南西諸島を戦場にする

大規模訓練が始まっている （琉球新報より）

種子島から与那国島までの南西

諸島には約 160 万人が暮らして

いる。 「戦場にするな！」 の怒り

は当然だ （上　琉球新報より）

区議会第4回定例会　ほらぐちともこの一般質問 （11/17）

■杉並区は自衛官募集業務を絶対に拒否すべき
　岸田政権は、 ２０２３～２７年度の５年間の

防衛省予算を総額４３兆円前後にまで引き上

げ、 年間の防衛省予算を実質２倍化しようと

しています。 そして安保３文書では「反撃能力」

の保有や武器輸出の全面化、 巡航ミサイル ・

トマホークの購入、 沖縄県の先島諸島へのシェ

ルター設置、 国内防衛産業の育成などが明記

されようとしています。

　こうした中で自治体の 「自衛官募集業務」

も一変しています。 杉並区では専用名簿を作

成して自衛隊本部に閲覧させています。 板橋

区と渋谷区はさらに踏み込んで、 青年の名簿

させるものです。

　戦争に反対することは、 直接住民の命を守

る自治体の当然の責務であり、 「ミサイルから

の避難」 などを問題にするよりも、 まず起こ

戦争は、地域と職場から始まる。

を自衛隊に「提供」

しています （下の

画像は板橋区報）。

　これは、 自治体

を 「住民のための

機関」 から 「戦争

動 員 の た め の 機

関」 に大きく転換

大軍拡許すな！12.18阿佐ヶ谷反戦デモ

戦争のために
　　農地を奪うな

浜田防衛大臣（12月8日の国会で）
成田空港の軍事使用を公言！ 自公など保守系議員が多数を占め

る石垣市議会が 「長射程ミサイル

配備」 に反対の意見書を採択 （12

月19日）。 八重山新報より
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ろうとしている戦争を止める行動

が求められています。

　軍事費倍増政策 （＋増税政策）

と闘わずして、どうやって公共サー

ビスの切り捨てを止められるで

しょうか。 自治体は政府 ・ 自民党

の 「下請け機関」 ですか？　お上

の政策に従うだけの存在ですか？

むしろ杉並区として自衛隊募集協

力業務を拒否して、 政府に対して

意見を述べていくことがあるべき

姿なのではないでしょうか。
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る

「反撃能力」は戦争を引き起こす


